



Ensayo

Nombre del Alumno: Cruz Guadalupe Vázquez Velázquez.

Nombre del tema: Teoría General del Desarrollo de la Comunidad.

Parcial: Primero.

Nombre de la Materia: Desarrollo Comunitario.

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez.

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria.

Cuatrimestre: 5to.

Ixtacomitán, Chiapas a 13 de marzo de 2023

El servicio social es algo característico del ser humano, tienen una larga historia en la humanidad desde los primeros siglos hasta nuestra época, las preocupaciones por el prójimo es lo que nos hace ser lo que somos “Humanos”.

Gracias a personajes como San Vicente de Paul I (1576-1660), Juan Luis Vives (1492-1540), Federico de Ozaman (1813-1853), Bartolomé de las Casas (1475-1566), Mary Richmond (1871-1928) fueron creando una perspectiva de asistencia social que poco después fue transformado en el Servicio Social que está basada en una propuesta científica de trabajo y de investigación que apuntaba a obtener una amplia información acerca de la persona y su problemática social y que hoy en día se ha ido reconceptualizando con el nombre de Trabajo Social. En este ensayo busco recorrer el camino acerca de la ayuda brindada intencional o no hacia otras personas, los diferentes tipos de estudio que abarca la profesión y en donde se puede brindar la ayuda requerida, así vez también poder ver todo el proceso de desarrollo que va abarcando.

“No siempre podemos hacer grandes cosas, pero si podemos hacer cosas pequeñas con gran amor.” (Madre Teresa de Calcuta)

***“Trabajadores Sociales seamos el lápiz que la sociedad necesita,
para borrar las problemáticas y dibujar nuevos contextos con el
grafito de respeto a los derechos humanos”***

La característica principal del ser humano es la ayuda mutua hacia a otras personas en eso incluimos nuestra “Caridad”, que es esa Actitud que impulsa a interesarse por las demás personas y a querer ayudarlas especialmente al más necesitado, (Definiciones de Oxford Languages); sin embargo para poder ayudar a una persona es necesario percibir el problema social ya sea individual o que abarque a la comunidad es necesario saber siempre que tipo de caso sera, si es un caso individual o comunitario, en el caso individual solo se trabaja con el individuo y el medio que lo rodea (familia, hogar, etc), mientras que en el caso comunitario es mas complejo, una definición mas exacta es la que M. Payne (2002:100) señala que el trabajo social comunitario debe ser considerado como una forma de intervención practica que exige una base teorica de conocimiento que es mas sociologica.

El trabajo social es una profesión basada en la práctica y una disciplina académica que promueve el cambio, el desarrollo social, la cohesión social, el fortalecimiento y la liberación de las personas, y en el caso de la practica y cambio social es necesario saber, indagar o investigar acerca de la ayuda a brindar. Para poder brindar una ayuda a la comunidad en este caso es necesario saber todo acerca de lo que vamos a trabajar, desde su fundación o reseña historica, sus datos geograficos, la localización, la extensión del terreno, su hidrografia, clima, flora y fauna, sus costumbres entre otras. A su vez tambien si la comunidad se encuentra en desarrollo, si cada vez va creciendo ya sea en poblacion, economicamente, tecnologicamente, y en ello tambien se incluye el conocimiento, la espiritualidad de la comunidad, o se estanca en un subdesarrollo ;El diccionario de la Real Academia Española lo define como un “atraso de un país o región, que no habría alcanzado determinados niveles (socioeconómicos, culturales)”.

El trabajo social se basa en un desarrollo constante de fundamentos teórico y en caso del estudio comunitario es necesario saber la metodología participativa en la que se centrara desde sus estudios en desarrollo social y económico, “Involucrar a las personas y las estructuras para hacer frente a los desafíos de la sociedad”.

En el trabajo Comunitario los profesionistas del Trabajo Social deben saber los conceptos de la comunidad, y asu vez ser participes de su estructura social, las unidades sociales se clasifican en grupos primarios o básicos, en ellos encontramos familia, amigos, escuelas iglesias, etc. Es tambien importante señalar que en el termino comunidad tambien se puede encontrar pequeños subconjuntos como, comunidad religiosa, comunidad científica , cominidad educativa entre otras.

El desarrollo comunitario emerge como resultado de un duelo de fuerzas y de pensamientos: la imposición de modelos ajenos y la resistencia con modelos propios de pensamiento y organización. La participación del trabajo comunitario es actuar como organizadores para ir dirigiendo a la gente y asi ir avanzando y trabajando en la misma dirección, para lograr los objetivos especificos de la comunidad. Ahora bien tambien es una enseñanza para asi poder enseñar a las comunidades a desarrollar la capacidad para resolver sus problemas, asu vez desmostrarles que las personas quieren y pueden cambiar, el trabajo de comunitario de la la profesión de Trabajo Social promueve el cambio social.

Para un buen trabajo comunitario hay que hacer un abordaje en la estructura de la comunidad, planificar el modelo y la organización comunitaria el desarrollo comunitario como proceso, constituyente una progresión de cambios: de situación donde pocos deciden hacia donde se puede lograr; y abarca el cambio de la cooperación mínima a la máxima; el uso máximo de recursos propios de la comunidad.

El objetivo del trabajo comunitario es la realización de las tareas, la asignación y la distribución de los recursos necesarios para la atención de las personas en la comunidad, ahora bien “El desarrollo comunitario actual aspira a generar procesos

que resuelvan necesidades dentro de un marco de desarrollo humanista que favorezca en los sujetos crecimiento equilibrado, integral y armónico”.

He llegado a la conclusión que “El Trabajo Social profesional esta enfocado a la solución de problemas y al cambio, por ello los trabajadores sociales son agentes de cambio a la sociedad y en la vida de las personas, familias y en las comunidades en las que trabajan, el trabajo social es un sistema de valores, teórica y prácticaconectados entre sí”. Buscar el bienestar de las personas es encontrarse a si mismo en situaciones de vulnerabilidad, en donde se trata de restablecer los lazos cortados.

REFERENCIAS

AUTOR Alemán Bracho, Carmen. TÍTULO Introducción a los servicios sociales / Carmen Alemán Bracho, Tomás Fernández García. PUBLICACIÓN Madrid: Universidad Nacional de Educación a Distancia, 2005.

Dr. Paolo (2019) EDUCACIÓN Y DESARROLLO COMUNITARIO OBTENIDO DE EDUCACIONYDESARROLLOCOMUNITARIO.blogspot.com/



DESARROLLO COMUNITARIO

COMUNITARIO
DESARROLLO